

Quels institutions et outils Pour rendre les politiques plus cohérentes avec le développement

Pascal Erard, Conférence de Varsovie, 8 décembre 2011



Promouvoir la CPD c'est...

...Agir sur le contenu des politiques

...Mettre en place des mécanismes institutionnels et des instruments pour coordonner, évaluer, corriger... les politiques et leurs incohérences.

Coordonner

Nécessité de décloisonner et développer un travail inter DG, interministériel, inter-commissions parlementaires, (création d'une unité CPD au sein de la Commission européenne, consultations interservices etc.)

Evaluer et corriger

Evaluer les politiques ainsi que les mécanismes institutionnels et les instruments mis en place pour améliorer la CPD

Ex. Etude d'impact de la PAC sur les agriculture familiales dans 5 pays du Sud,

Créer un système de plaintes pour les victimes d'incohérences

Mettre en place un système de plaintes ouvert aux victimes d'incohérences (rôle de la Cour de Justice de l'Union Européenne, du rapporteur permanent CPD du Parlement européen, du médiateur européen, du comité des DESC, quand le protocole additionnel entrera en vigueur...),

Rendre compte

Rapports biennaux de la Commission depuis 2007...

- Rapport 2007 et 2009; analyses de 12 politiques
- Rapport prévu pour fin 2011 : analyse de l'impact des politiques concernant 5 enjeux (sécurité alimentaire, changement climatique, finance et commerce, sécurité et migrations).

CONCORD a publié son 2^{ème} rapport alternatif le 7 novembre 2011 sur 4 thèmes : sécurité alimentaire, travail décent et migrations, accès aux ressources: eau, terre... et sécurité.

Associer toutes les parties prenantes concernées

Pays du Sud:

- Article 12 Cotonou
- Résolution Parlement européen : associer les Assemblées parlementaires ACP-UE, etc...

Société civile européenne : Dialogue dans le cadre de la rédaction du rapport Keller sur la CPD (Parlement européen, 2010). Rencontres régulières (perfectibles !) avec la Commission.

En France : GISA, élaboration du document cadre de coopération français 2010/2020

Société civile du Sud pas/peu impliquée par les institutions européennes. Dans le cadre d'une approche de la CPD basée sur les DH, la participation des populations dont les droits ne sont pas respectés est un point essentiel. Qui impliquer ? OSC représentatives (ROPPA pour les paysans d'Afrique de l'Ouest, Mesa de articulacion pour les ONG latino-américaines, etc)

MERCI !
CFSI : www.cfsi.asso.fr

